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广而广而““颂颂””之之
《欢乐颂》热播 广告植入多 管理有空白
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近日，42集电视剧《欢乐颂》在东方卫视、浙江卫视
热播，口碑和话题居高不下。不过即便是口碑良好，该剧
无处不在的广告植入也遭到了网友的吐槽。记者统计发
现，该剧幕后鸣谢的31家单位中，24家为广告客户，而
单集广告数更是高达10个以上。而在目前市场上，越是
大剧热剧，广告植入就如影随形，业内人士认为，广告植
入在剧中出现时长并不是影响剧作质量的关键。

植入统计

42 集电视剧《欢乐颂》已经播出近
半，由于《琅琊榜》主创名声在外，自一播
出就引起各种热议。而记者发现，但凡有
一定热度的都市题材剧，广告植入几乎
无孔不入，《欢乐颂》自然不能免俗。香飘
飘、大众、苹果、保时捷、百岁山、大闸蟹、
三只松鼠、搜狗等品牌高密度出现，大到
剧中人物开的车，小到人物手中一杯奶
茶都有广告植入。记者统计发现，在已播
的剧集里，单集广告数高达 10 个以上，
最短2分钟、最长15分钟的时间间隔就
会被植入一段品牌广告。仅就播出的第
16 集统计来看，广告出现的频率为 16
次，累计品牌共有6家。

形式叠加

记者发现，《欢乐颂》当前剧集的广
告植入形式主要可以分为道具植入、台
词植入、背景植入。在该剧中随处可见的
汽车、奶茶等已经有一定品牌知名度的
产品，随着画面设定无处不在。而部分品
牌和产品则随着演员台词出现，产品或
品牌名称出现在了主演的台词中。此外，
还有部分产品或者品牌与剧情基本无
关，只是硬性出现在屏幕中。这种植入形
式是最简单省事的形式，也是最容易让
观众出戏、吐槽的形式。如果不够突出，
很难让观众看到，更别说达到想要的广
告效果。

定位明确

随着近两年电视剧制作成本不断提
高，现代都市剧中植入广告越来越习以
为常，观众也保持宽容态度。制片人张
雅告诉记者，影视植入广告在目前的主
要用途就是降低影片成本。随着电视剧
播出从一剧四星到一剧两星甚至越来越
多的独播，带来的另外一面就是让片方
可获取的收益减少，加强广告植入成了
所有片方的共同认知。而目前，热剧都
是植入和“硬广”相结合，《欢乐颂》在
电视台播出期间，一集与一集之间广
告高达半小时，网络视频播放前广告
更是高达 110 秒。相较于“硬广”，广告
植入显得越来越软、越来越合理，“所
以观众对植入广告目前并没有像‘硬
广’那样厌烦，因为植入广告大多投放
明确，定位在都市剧和偶像剧中。因此，
植入的品牌也更生活、更年轻，有的植入
不错的品牌甚至还会为电视剧加分、增
加流行感。”张雅说。

市场揭秘

制片人张雅透露：“以目前的行情来说，前景
普遍看好的剧300万元到500万元植入价格的回
报一般为3到5个剧情、5到10分钟的总出镜时
长，100万元以下的植入，制片方一般不会为品牌
特别改戏、加戏，剧本自然露出的机会有多少就
是多少。”不同的剧价格浮动也不同。“如果遇到
几个品牌竞争一部剧的时候，价格会更高。”电视
剧宣传胡洋认为，能够决定广告商意愿的，剧本、
阵容、导演占三成，播出平台和剧方的推广计划
占三成，品牌本身对植入的利用率占三成，剩下
一成则是看双方或者三方的协调如何。

植入先行

记者在采访中了解到，想要达成好的广告植
入效果，剧方在开拍前就会进行招商，目前电视
剧广告植入从剧本创作阶段就已经进行招商、确
定植入形式、签订广告合约。曾参与《变形金刚4》

《钢铁侠3》中国品牌植入的瑞格传播总裁李颖透
露，早在“变3”结束时，他们就已经接触了派拉蒙
公司，表示希望在“变4”合作，派拉蒙经过筛选，
透露了一部分的剧本供四家代理公司参考，瑞格
也是其中之一，“我们积累了一些客户，对他们的
需求有所了解，而且我们前期也会去挖掘他们的
需求，把一些产品和剧集可能不是很明显的结合
点通过创意来放大”。

据悉，如今一些广告代理公司也很注重自
己的专业性，不但拥有了解客户需求的营销队
伍，还聘请导演、编剧专业出身的分析师保证
植入不生硬。做影视剧的广告植入，懂内容、懂
客户、擅执行的人一个都不能少。制片人张雅
透露，广告公司甚至会有项目经理专人进组盯
拍，包括后期剪接，以确保客户的植入需求都
能得以体现。 （时 光）
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中国篮协尝试“管办分离”

CBA 联赛“管办分离”的改革
一直牵动人心，姚明牵头成立的中
职联公司发起的“自下而上”改革
遇到阻力，中国篮协开始尝试“自
上而下”的改革方案。昨天，CBA联
赛委员会暨联赛投资人会议在山
西太原开幕，中国篮协公布了改革
的两套方案。两套改革方案侧重点
不同，但不互相冲突，相当于 CBA
联赛改革的两个阶段，体现 CBA
联赛的当务之急和远景规划。其实
两套方案的题目就已点出各自的
主旨，“分两步走”方案中的第一步
是中国篮协作为发起人，成立由中
国篮协和俱乐部共同入股的 CBA
公司，其中中国篮协占30%股份，20
家俱乐部均占3.5%、合计70%股份。
中国篮协将联赛商务权、赛事推广
权授权给CBA 公司。第二步，待时
机成熟时，由中国篮协将竞赛组织
等办赛权授权给 CBA 公司。“CBA
职业联盟成立”方案提出CBA的参
赛俱乐部与中国篮协和有关方面
一起，组建CBA 职业联盟，在职业
联盟的框架下成立商务和赛事运
营公司。 （陈 嘉）

NBA官方确认

周琦参加选秀

昨天，NBA 官网公布了 2016
年NBA选秀提前参选球员名单，中
国球员周琦的名字赫然在列。目
前，周琦仍在美国接受特训，已经
成功增重9公斤。2016年NBA选秀
大会将在北京时间 6 月 24 日在纽
约布鲁克林举行。 （阿 德）

足协责令

亚泰主场整改草皮

前天，中国足协职业联赛理事
会执行局通过中超公司官网，向中
超长春亚泰俱乐部主场长春经开
体育场发出了“草皮整改令”，并强
调“如果该场地草坪不能如期落实
整改，亚泰俱乐部就必须调整其主
场”。在上周中超联赛第6轮亚泰主
场与上港的比赛期间，现场电视媒
体镜头捕捉到了亚泰主场长春经
开体育场草皮糟糕的状况，中超
公司的官方公告显示，经开体育
场“草皮质量严重不达标，存在斑
秃、枯黄、平整度不够等问题，不
仅影响了球员技战术水平发挥，也
严重影响了电视转播的效果，同时
更严重影响了中超联赛的整体品
牌形象”。 （东 方）

专家会诊

库里最长休战俩月

昨天，据 NBA 官网报道，有关
运动康复专家指出，库里的伤情虽
然不重，但是这种扭伤的恢复期却
很难判断，好的可以两周就恢复，
不好也许需要两个月。“这个MCL
的一级扭伤对他来说，是几种可能
的诊断当中相对最好最轻的一种
结果，因为库里并不需要做任何手
术，而且可能会在数周之内完全康
复。”纽约西奈山伊坎医学院附属
医院的运动外科医学专家亚历克
斯·科尔文博士说。 （张 健）

《《欢乐公布欢乐公布》》剧照剧照

《琅琊榜2》正在剧本创作

在连续创作了《伪装者》《琅琊榜》《欢乐颂》等
多部热门剧集后，侯鸿亮制作团队的剧集就被贴
上了“金牌制作”的标签，对此，他表现得非常冷
静，“来自各方的不管是资本也好，或者是市场变
化也好，会让大家用在一个项目上的时间更少了。
你用的时间少，未来回报你的就一定会少。如果一
部戏拍完，导演后期都不介入，直接去拍另一部
戏，那质量上一定是有差距的。”侯鸿亮透露，目前

《琅琊榜2》已经在剧本创作阶段，但并不要求是原
班人马，只要求把戏能够做好。 （欣 文）


